

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.833

Cierre.

La de los correos, á las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, solo noche

Palma de Mallorca.—Viernes 28 de Julio de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

Sobre la Lonja

Con verdadero interés seguimos la polémica entablada entre *La Almudaina* y *La Veu de Catalunya* á propósito de juicios emitidos por el arquitecto catalán Sr. Rubió sobre si el inmortal Sagrera pudo ó no pudo realizar el proyecto de nuestra incomparable Lonja tal como lo concibiera, y sobre si sería ó no conveniente que hoy se pusiera al edificio el supuesto remate concebido por aquél.

No nos proponemos terciar en la discusión de tan interesante tema, porque carecemos de conocimientos técnicos que pudieran prestar autoridad á nuestra opinión; pero cediendo á impulsos del amor que por lo verdaderamente nuestro sentimos y de la veneración que nuestros antiguos monumentos nos inspira, hemos de protestar enérgicamente contra cualquiera reforma de aquel bello y original edificio que acaso se intentara. Discutirse en buena hora si al romper Sagrera la tradición de la arquitectura ogival lo hizo contra su voluntad obligada por la penuria de recursos, ó por un arranque de originalidad; y juzgue cada cual del resultado estético de esa variación forzada ó voluntaria. Asistiremos con gusto, aunque como simples aficionados á esa discusión. Pero si de la discusión puramente especulativa se pasara á vías de hecho, esto es si se intentara, como hay motivos para presumirlo, que se emprendieran obras encaminadas á modificar el estado actual del edificio, nos apresuráramos á llamar la atención de los encargados de autorizarlas sobre la conveniencia de meditarlo mucho y asesorarse de personas competentes antes de hacerlo, á fin de evitar la reincidencia en errores lamentables que, en edificaciones y particulares han padecido, ni encargados á arquitectos extraños la dirección de obras de nueva planta ó de reforma, de edificios notables.

Por desgracia abundan los ejemplares de tales aberraciones; y no hace falta que los precisemos ya que es general la penosa impresión que al contemplarlos se experimenta.

Del desenfado con que el autor del artículo inserto en *La Veu de Catalunya* habla de este asunto; de la miopía artística de los mallorquines y de la paternal solicitud de que se hallan poseídos los artistas catalanes para completar con su valentía la suavidad de los artistas mallorquines antiguos y modernos, no hay para qué discutirlo. Ya sabemos, y en distintas ocasiones lo ha hecho patente *LA ÚLTIMA HORA*, hasta donde alcanza la paternal solicitud de los catalanes en vez de estos sus infelices hermanos menores los mallorquines, mil veces probada así en el campo del arte como del comercio y de la industria y demás manifestaciones de la actividad humana.

Para las damas

La princesa Cecilia y los peinados

La hija política del Kaiser, la gentil princesa Cecilia, que un día será soberana de Alemania, ha causado una revolución completa en las modas berlinesas, por lo que al peinado se refiere.

Los retratos de la Kronprinzessin nos la muestran, en efecto, con un peinado especial, sumamente alto y elegantísimo, que la favorece de un modo extraordinario.

Apenas hizo la princesa Cecilia su entrada en Berlín, todas las mujeres «chico de la capital quisieron ir peinadas como su futura Emperatriz.

El peinado «á la Princesa Real» se puso de moda.

Más, ¡ay!, que no era empresa fácil ir con arreglos á los cánones de la nueva moda capiligráfica; pues lo primero que para ello necesita una bella es poseer cabellera abundante, y algunas de las imitadoras de la princesa Cecilia estaban muy mal de pelo.

Ante tamaña dificultad, estuvo la moda á punto de fracasar completamente. Pero hete aquí que los peluqueros de Berlín, gente avisada como suelen ser todos los que de menesteres cabelludos se ocupan, idearon unos magníficos postizos, capaces de desafiar la investigación de los escépticos más perspicaces.

Ocurre, sin embargo, que los tales postizos, aunque verdaderas obras maestras de peluquería, tienen sus peligros, cual lo prueba la siguiente anécdota, que copiamos del periódico alemán *Münchener Nachrichten*:

Hace algunos días se encontraba la princesa Cecilia en el comedor del casti-

llo de Potsdam, almorzando, en compañía de sus damas de honor. Entre ellas figuraba cierta marquesa, á quien no debía inspirar gran confianza su elevadísimo peinado, puesto que, á despecho de la rígida etiqueta prusiana, se palpaba con frecuencia la cabeza.

De improviso se abre una puerta, penetrando por ella violenta corriente de aire, que, indiscreta, acaricia, tal vez con extremada fuerza, los obtrusos hombros de la dama de referencia.

Oyese un estornudo algo más fuerte de lo que la etiqueta palatina consiente; la princesa vuelve la vista hacia donde sonara el estampido y contempla un espectáculo curioso: la marquesa del peinado inseguro, ruborosa y azoradísima, procura extraer del plato de sopa que tenía delante un hermoso anillo de blondo pelo.

La princesa, aunque muy buena, es mujer, al fin y al cabo.

Sin lograr contener la risa, exclamó dirigiéndose al kronprinz:

—¡He ahí, Fritz, un accidente que jamás me ocurriría!

—Ya lo sé—contestó el príncipe, inclinándose y besando la mano de su augusta mitad, con todo el fervor de un marido dichosísimo y orgulloso de su felicidad.

COLABORACION

La cuestión de la crisis andaluza

Lisa y llanamente, sin comentarios de mi parte, sin fulgurios de crítico, tal y como las cosas que han chocado en un viaje se cuentan después á los amigos, así mismo voy á vaciar en una ó varias columnas de *LA ÚLTIMA HORA* mi opinión sobre la «crisis andaluza» y el «viaje» á estas regiones por el ministro de Agricultura Sr. conde de Romanones.

Hay una frase que sintetiza nuestra realidad desconoladora, y una idea que llena por completo nuestra imaginación. En el fondo del pensamiento, algo que se revuelve árido pregunta con absolución:—¿No hay esperanza?—Y la palabra entonces escapándose de nuestros labios murmura con desaliento:—¡No!—Esa frase negativa, ha sido pronunciada cotidianamente desde que empezó á notarse la crisis agraria, allá á mediados del mes de Febrero próximo pasado.—«Un milagro de equilibrio ha mantenido en pie á toda la región andaluza».

El constante alarido de un coro interminable de quejas viene entonándose hace cinco meses á causa de la pertinaz sequía que paralizó desde entonces los trabajos rurales dejando en la mayor miseria á millares de obreros. Estos, dóciles y borregales se han sostenido por espacio de cinco meses, ¡transcurso eterno para el que no tiene que comer!, cobrando, (algunos, no todos), tres jornales semanales y alguna que otra ración de rancho proporcionada por las autoridades de la localidad.

El mismo eco que el naufragio que en alta mar lejos de la costa pide auxilio han hecho en nuestro gobierno por espacio de cinco meses las justas quejas de tantos miles de obreros; el mismo eco han hecho también las voces de ocho millones de españoles perjudicados por la nueva ley de alcoholes implantada por el exministro de Hacienda Sr. Osma y que Urzaiz se limitó á formular una vaga promesa de reforma de la Ley, que tuvo como primer efecto el que las fábricas se detuviesen en sus empresas, lo cual en vez de favorecer á los vinateros ha agravado más su situación.

Hoy, ambas crisis no ven tan en lontananza su favorable solución.

La una esperanza sus ideales en el nuevo ministro de Hacienda Sr. Echegaray, la otra, más cercanos á la realidad por las promesas del conde de Romanones, no cesan de aclamar á éste que con tanto interés ha venido á estudiar sobre el terreno las necesidades de los desgraciados pueblos andaluces, promoviendo obras públicas que den trabajo y pan á los proletarios.

Es sin duda extraño que asunto tan trascendental pueda ser estudiado con tanta rapidez como lo ha hecho el ministro de Agricultura, pero más difícil se hubiera hecho si desde la Corte hubiese echado cálculos y planos para remediar un mal que por lo grave á simple vista se ve. Muchas son las visitas que hombres ilustres han hecho á la región andaluza, dispensándose, el pueblo, el mismo afecto que en esta ocasión, el mismo entusiasmo en hombres y mujeres reflejando en sus semblantes la alegría, pero esta vez aunque la multitud que se agolpaba en torno del ministro de Agricultura era enorme, no aparecía en los semblantes aquella alegría y entusiasmo anteriores.

Tristes y silenciosos obreros de tostado rostro recibían al conde de Romanones, y sólo cuando éste pronunciaba palabras de esperanza y promesas de trabajo se animaban las caras y aclamaban al que viene á estudiar la causa de sus penalidades y á remediarla en lo posible.

La esperanza, por hoy, es sólo lo que mantiene al pueblo. Esas promesas del Ministro alagan al obrero que espera ansioso el momento de dar principio á sus faenas sin pensar que tal vez más tarde sufra lo que hoy.

No es mi opinión, que sea eficaz remedio el que el Conde de Romanones viene á dar á los obreros andaluces, pues por más que su voluntad sea grande y sus planes bien basados, la crisis está muy adelantada, siendo ésta total pues no solamente sufren, como en un principio, muchos miles de obreros, sino que la clase industrial se ve injustamente atacada de tal manera que está sufriendo una crisis interior que sólo los mantiene la balanza mercantil que próxima está ya para caer en favor del mal.

Como tengo dicho ya, la crisis es total. Los áridos campos andaluces sólo cuentan con dos cosechas anuales, que son las que este año han promovido la crisis, las otras solo prometen «pan para hoy, hambre para mañana» pues son de insignificante importancia; de esto se puede deducir que para salvar la situación crítica que se atraviesa, ha de contar la clase obrera con su continuo trabajo duradero lo menos hasta fines del año que corremos, cosa que veo difícil, pues con un crédito de seis millones de pesetas que el Gobierno le ha concedido al ministro de Agricultura y un suplemento de crédito de dos millones 950.000 para obras públicas extraordinarias y caminos vecinales donde existe ó se manifieste con la misma gravedad alarmante que actualmente tienen algunas provincias andaluzas la crisis agraria no podrá remediar.

J. CERRA.

Sevilla 27 Julio 1905.

TREPOFF

El gobernador de San Petersburgo, aquel general que en los momentos de terror que sucedieron al 22 de Enero fue elegido para que con medidas terroristas restableciera la tranquilidad en la gran urbe rusa, va á recibir el premio



que se ha hecho acreedor por sus desvelos y sus afanes en beneficio de la autocracia y de la autoridad del emperador.

Este está satisfecho del uso que Treppoff ha hecho de los poderes de dictador que le fueron conferidos, y quiere encargarse de la cartera del Interior, como recompensa de los servicios prestados y por ver en él al hombre que puede poner un dique al movimiento revolucionario que de un extremo á otro del imperio provoca convulsiones que amenazan echar á tierra el trono de los czares. Sin embargo de la voluntad del hijo de Alejandro III, no es seguro que Treppoff ocupe el puesto que el soberano desea, por tener un competidor temible: Ignatieff.

Hablando con Mr. Witte

LA PAZ Ó LA GUERRA

París 22 Julio.

Son las diez de la mañana. Salgo en este momento del Hotel Westminster, de la rue de la Paix, donde está instalado Mr. Witte, el ilustre político ruso que va á Washington á tratar de la paz con los diplomáticos japoneses.

El antiguo ministro de Hacienda del Zar había señalado las nueve y media de la mañana como hora para recibirme. Era portador de una tarjeta de presentación del amable embajador del Imperio, Mr. de Nélidoff, á quien debo la suerte de esta conferencia.

Declaro que atravesé los umbrales del hotel dominado por verdadera emoción. Por la emoción que me inspiraba la alta representación social de Witte. La transcendental misión que le está confiada y el recuerdo y de su personal historia, en la que hay, con relación á la confianza de su Soberano, altos y bajos; pues Witte, después de haberlo sido todo, ha estado relegado á posiciones pasivas y sedentarias, y de ellas sale ahora para ocupar el papel principal que le va á representar. Todas estas consideraciones dominaban en mi espíritu.

Un recuerdo, sin embargo, distrajo instantáneamente mi atención. No había

vuelto á atravesar las puertas del Hotel Westminster desde la noche, no lejana, en que salí por ellas acompañando al señor Silvela, el día que puso fin á su último viaje á París.

Aquel ilustre político español había representado en España—con las naturales modificaciones, impuestas por las diferencias de pueblo, de historia y de régimen—algo de lo que representa en Rusia Witte, y, como Witte, después de haber vivido en plena luz, se apartó de los rayos del sol, para refugiarse, si no en la sombra, por lo menos en una discreta penumbra.

A Silvela le sorprendió la muerte en ese crepúsculo, de su existencia vago, suave, que á pesar de sus resoluciones y de sus propósitos, hubiera sido también para él pasajero si hubiese vivido más. Witte volvió á la lucha, y su país y su Rey, el mismo Rey que le negó sus favores durante algún tiempo, reclaman ahora sus servicios para la más difícil, la más delicada y la más grave de las empresas que pueden solicitar la atención de un hombre de Estado.

Los retratos de Witte que han publicado los periódicos no dan idea de la fisonomía del ilustre político ruso.

Tienen la dureza de una barba fuerte, espesa, negra, y Witte tiene un rostro expresivo, simpático y dulce. Son, sin duda, fotografías antiguas de un Witte joven, enérgico, luchador, y Witte es ya abuelo y tiene ahora la barba blanca.

Recibíeme en un saloncito Luis XVI de blancos muebles y blancas paredes no muy amplias, del hotel.

La mañana está calurosa: una de las mañanas más calurosas que he conocido en París. Witte, que se apercebe para luchar con el calor de los Estados Unidos, vestía traje de americana de alpaca negra.

Witte no estaba solo. Al lado suyo había un niño muy pequeño; la debilidad de su vida: un nieto del que no quiere separarse.

El respetable político ruso viene desde San Petersburgo, é irá hasta Washington, con su mujer, con su hijo, con el marido de su hija, Mr. Narischkine, y con su nieto.

En España nos pareció extraño que el señor Montero Ríos se trasladara á París, para tratar con los representantes de los Estados Unidos, acompañado de uno de sus hijos y de su cocinero, con lo cual demostró que consideraba menos peligrosos á los norteamericanos que á las saizas y á los cocineros franceses. Repito que Witte es hombre simpático y afable. Habla correctamente el francés, como todos los rusos que viven en el mundo político y en la alta sociedad.

Es muy alto, robusto, fuerte... Todo lo contrario que los diplomáticos japoneses que por aquí conocemos.

Habría algo extraño, digno de meditación, materia propia para hondas consideraciones filosóficas, en el contraste asombroso que ofrecerán las personas de los negociadores de Washington. La desigualdad física no corresponderá á las desigualdades de otro orden que determinan su diferente situación en la lucha.

Lo que ha sucedido en la Manchuria volverá á suceder en la gran ciudad americana.

Dando respuesta á mis naturales ex-cusas, díjome amablemente Witte, tendiéndome la mano:

—No me molestan las entrevistas con los periodistas. He perdido la cuenta de las que he celebrado desde que salí de Rusia. Ayer mismo, desde Colonia á París, hablé en el tren con varios redactores de periódicos de París. ¿Qué importa ponerse en relación con el público? Se dice lo que se deba decir, y lo demás se calla. Aun puedo añadir que la más detenida de esas conferencias, creo que la primera que he celebrado, que fué con el correspondal de la *Associated Press*, me ha prestado un verdadero servicio, dándome ocasión para destruir la leyenda de que yo soy un partidario de la paz á todo precio. Es evidente, y eso es lo que deseaba decir y lo que he dicho, que yo era defensor acérrimo, resuelto, de la paz, antes de que comenzara la guerra; pero después, está para mí, sobre todo lo que representa conveniencias materiales é intereses, el honor de Rusia.

Witte calló un instante, mientras colocaba en una silla á su nieto, que en vano se había afanado por subirse á ella y después continuó en esta forma:

—Y eso es, en realidad, todo lo que puedo decirle. Usted mismo comprenderá que es imposible que sobre este asunto caiga yo en la menor de las indiscreciones. En suma: que yo trabajaré por la paz hasta donde permita la dignidad nacional, y por todos los medios que estime prudentes y oportunos el Zar. Eso de que yo llevo á Washington poderes absolutos y discrecionales, es otra leyenda. Yo seré en la conferencia simplemente el intermediario encargado de comunicar noticias, deseos é impresiones, y la resolución definitiva corresponderá á quien únicamente puede corresponder, que es el Zar. ¿Quién sabe, por lo demás, cuáles serán las pretensiones de

nuestros adversarios? Yo mismo, á la hora presente, no puedo tener formado juicio concreto sobre cosa alguna, ni aún siquiera sobre la duración de la conferencia, en la que pueden emplearse un solo día ó varias semanas.

Aprovechando un alto en el discurso de Witte, me permití deslizar las palabras siguientes:

—Me consentiría V. E.—el *vostru excellence* es aquí inevitable—que llame su atención sobre la suposición de la Prensa europea, de que el tratado de paz pueda convertirse en un verdadero tratado de alianza entre Rusia y el Japon. ¿Es que merece crédito este rumor? —No puedo decir nada... nada... absolutamente nada...

Echándomelas de listo, y con tono insinuante, interrumpí:

—Comprendo, comprendo bien lo que vuestra ciencia quiere decir. Habrá que desmentir ese rumor... y afirmar que nunca se llegará á un convenio de alianza entre las dos Potencias.

—No... no—dijo rápida y enérgicamente monsieur Witte—; no desmentiré usted cosa alguna... Yo no hablo... y, por lo tanto, no desmiento... No digo que sí ni que no... Ojalá simplemente.

El nieto intentó bajar de la silla, y se inquietó, mostrando poco interés por las declaraciones políticas de su abuelo. Mr. Witte interrumpió el diálogo, y después de propinarle una paternal y cariñosa reprimenda, le ayudó á cumplir su santa voluntad.

A seguida agregó:

—Es absurdo querer profetizar la marcha de los acontecimientos. Hay que esperar. Lo único que puede asegurarse es que Rusia busca la paz con tan buena fe como entusiasmo y ardor pondrá de nuevo en la lucha para defender su honor, si su excelente voluntad tropieza con exigencias inaceptables.

—La situación interior de Rusia...—insinué.

—Ofrece dificultades, evidentemente; pero es mucho menos crítica de lo que imaginan los que se niegan á contar con el patriotismo ruso. En los relatos de la Prensa extranjera aparecen muchas exageraciones y muchos errores. La obra de reforma y de progreso que se propone, y que lleva á cabo el Zar, producirá seguros y buenos efectos.

—Dicen los periódicos—me permití añadir—que S. M. va á emprender un viaje imprevisto por las costas de Suecia, y que en su camino encontrará al Emperador de Alemania. Y los correspondientes y las agencias aseguran que esa entrevista tendrá excepcional importancia.

—Hace dos días, cuando yo salí de San Petersburgo, no había allí la más remota idea de semejante acontecimiento.

—¿Desmentiré...? —Nada le digo. Puede que por una circunstancia imprevista, se facilite una conferencia, en la que anteaer nadie pensaba.

—¿Las casualidades de la navegación...? —Es posible... pero no es verosímil, como el nietecillo... de cara inteligente, como su abuelo; ojos muy grandes, negros, vivos, dió en aquel momento con su cuerpo en tierra, y rompió á llorar.

Monsieur Witte, ayudado por mí, lo levanté del suelo y lo consolé, y llamé á la *gouvernante* y lo puso en sus brazos.

Era llegado el momento de agradecer al diplomático ruso sus atenciones, y de abandonar su salón; Mr. Witte había de recibir, momentos después, la visita de Mr. Rouvier, y tenían que trasladarse más tarde al Eliseo, para visitar al Presidente de la República.

Salí del Hotel Westminster sintiendo la misma emoción que había experimentado al entrar.

Aquel hombre, de aspecto respetable, barbas blancas, expresión dulce, y cuyos ojos, pocos momentos antes, se habían llenado de lágrimas al ver llorar á un niño, será en breve el árbitro... ó poco menos que el árbitro, de la vida de muchos miles de hombres; que eso y no otra cosa significa este dilema espantable: ¡La paz ó la guerra!

Monsieur Witte es—yo lo creo—mensajero de la paz.

JUAN DE BRON

El atentado contra el Sultán

El *Berliner Tageblatt* afirma que el autor del atentado contra el Sultán fué un armenio afiliado al comité revolucionario internacional que prepara en la actualidad un insurrección en la Armenia turca y en el Cáucaso.

Un gran número de revolucionarios armenios á quienes se les halló en posesión de pasaportes falsos y de documentos, comprometedores, han sido detenidos estos últimos días por la policía de Constantinopla.

Se sospecha que el autor del atentado fué una de las víctimas de la bomba.

Algunos de los heridos aseguran que la máquina destructora fué lanzada por

un oficial árabe, lo que haría creer en un complot militar.

Según las cifras oficiales, diecisiete personas murieron á consecuencia de la explosión, y ni una sola de ellas ha podido ser reconocida.

Parece por los fragmentos que se han hallado, que no se trata de una bomba, sino de una máquina infernal cuya envoltura exterior de hierro tendría medio centímetro de espesor.

La máquina explotó mediante un aparato de relojería en el momento en que el Sultán salía de la mezquita.

Se supone que la máquina fué colocada por alguien que se presentó como espectador y se apresuró á desaparecer, luego en consecuencia el cadáver del que se suponía criminal será el del cochero del vehículo que lo conducía.

La opinión general en los círculos oficiales atribuye el atentado al comité búlgaro macedonio, pues hará próximamente dos meses las autoridades tuvieron noticia de que el comité preparaba algunos atentados en la capital.

Hay que hacer constar el curioso detalle de que ayer algunas embajadas recibieron una circular impresa, con el sello del comité *Hymchagist*, que organizó en Agosto de 1896 el ataque contra el Banco Otomano.

Dicha circular expone la situación intolerable de los armenios en el imperio turco y la tiranía del Sultán; aludiendo á las matanzas de Sassons.

Añade la circular que sólo con procedimientos violentos se puede poner fin á la actual situación.

Por último el comité declara en la circular que no abandonará las armas hasta lograr su fin.

Conocida la circular en los círculos se cree que el atentado fué organizado por los *Hymchagist*, en todo caso se espera que las autoridades esclarecerán el misterio y si resultan culpables los que se supone, las consecuencias serán terribles en un país musulmán donde el fanatismo se subleva tan fácilmente contra los cristianos.

En la actualidad las autoridades, mientras procuran esclarecer el misterio se conducen con gran serenidad y sangre fría, y el pueblo se dedica tranquilamente como de costumbre á sus trabajos.

La policía investiga con actividad, habiendo verificado gran número de detenciones.

Los rumores alarmantes están á la orden del día; el último supone que el atentado fué cometido por dos italianos.

En los Bancos y en los establecimientos públicos se han tomado grandes precauciones.

La serenidad demostrada por el Sultán en el momento de la explosión, en tanto que su séquito se llenaba de espanto gritando: ¡Sálvese el que pueda, es objeto de toda clase de comentarios.

Todos los soberanos y jefes de Estado han enviado telegramas de felicitación al Sultán.

Por telégrafo

Nuevo alcalde de Palma

Madrid 28 á las 1'30

Se ha firmado el real decreto nombrando Alcalde de Palma á D. Antonio Rosselló y Gómez.

Pidiendo trabajo.—Obreros revoltosos

Madrid 28 á las 1'30

Córdoba.—Doscientos obreros se han presentado en el gobierno civil pidiendo trabajo.

El Sr. Gobernador ha pedido con urgencia auxilio al Ministro.

Murcia.—Los obreros que no tienen trabajo se han paseado por el interior de la ciudad en actitud revoltosa. El Alcalde reclamó la fuerza de la guardia civil de los pueblos inmediatos.

En los momentos de telegrafiar reina relativa tranquilidad.

Judios y cristianos

Madrid 28 á las 3'10

Telegrafían de Risdkanovka diciendo que han ocurrido nuevos desórdenes y colisiones entre judíos y cristianos.

Las refriegas han sido encarnizadas, resultando de las mismas varios muertos y muchos heridos. El Zar y el Kayser—Documentos recogidos.

Madrid 28 á las 3'10

San Petersburgo—La entrevista del Zar y el Kayser se celebró á instancias de este último. Se concedió grandísima importancia á lo tratado por dichos soberanos.

La policía registró el domicilio del secretario de los zemstvos, embargando los documentos que en el mismo se encontraron.

FABRA

ALCANCE DE LA NOCHE

Unicos Licor y Elixir

Padres Chartreux

Elaborados por los mismos en la fábrica de «La Unión Agrícola» en Tarragona

Elixir Vegetal

De venta en Palma, en casa de Vicente Pomar, «La Providencia»; Francisco Rubió; José Casasayas y Casajuna, Confeitería Frasquet; Café Restaurant del Lírico.

EL AGUILA

Lampistería, Hojalatería y Quincallería

30—BROSSA—30

Extenso surtido en lámparas gas y petróleo. Instalaciones completas de Alumbrado para gas e iluminaciones para festejos. Construcción y restauración de toda clase de aparatos de Lampistería. Instalaciones completas de Tuberías y Canales de plomo y zinc para canalizaciones de agua y gas.

PRECIOS MUY ECONÓMICOS—BROSSA, 30, VALERO, 1

ANEMIA,

Hemoglobina líquida Doctor Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Buñil, S. en C. Campo Sagrado, B. reolona.

Nuestra información

Campaña moralizadora

Signe comendándose vivamente en todos los círculos y coros de esta capital, la campaña emprendida y seguida con tesón por la primera autoridad civil de la provincia para dar cumplimiento a la ley sobre la trata de blancas y para evitar los desastrosos efectos de la prostitución clandestina.

Entre los comendadores no falta quien trae y lleva el nombre de LA ULTIMA HORA, y juzga con criterio a nuestro entender apasionado, la actitud de este periódico en el asunto de que se trata.

Sea cual fuere el juicio de las personas a quienes aludimos no hemos de torcer nuestro camino ni variar nuestra actitud en un asunto que consideramos de capital interés para esta población.

LA ULTIMA HORA está donde estaba: sigue aplaudiendo sin reserva la conducta del Gobernador al paso que lamenta y hasta censura equivocaciones en que pueda haberse incurrido, de las cuales hayan podido ser víctimas personas más o menos inocentes.

Ya en otra ocasión hemos encarecido la necesidad de que por los encargados de dar cumplimiento a las órdenes del Gobernador se proceda con tacto y prudencia, a fin de evitar que de la campaña emprendida resulten perjudicadas materia tan delicada como la honra, personas o familias que no han delinquido. Desde el primer día comprendimos la existencia del peligro de que, por no hallarse a la altura de las circunstancias los ejecutores de tales órdenes, se incurriera en alguna inconveniencia y se causara algún daño de difícil reparación; mas no por eso somos partidarios de que se dé por terminada aquella campaña, como alguien aconseja, pues si así se hiciera escasos serían los frutos que de la misma se recogerían. Pocas son por desgracia las empresas nobles y levantadas que no ocasionan alguna víctima inocente; y sin embargo esas empresas no solamente no se abandonan, sino que se aplauden.

No ignoramos que hay quien, tal vez por la cuenta que le tiene, ha echado a mala parte nuestra actitud, suponiéndose investigadores contra seres infelices, y hasta delatores de infractores de la ley; pero como ante la opinión pública nos consideramos muy por encima de tales sospechas, hacemos de ellas el caso que se merecen.

Asamblea de secretarios

Por lo que pueda interesar, a continuación damos cuenta de la Asamblea de secretarios de Ayuntamiento que se ha celebrado uno de estos días, en Barcelona.

El presidente, después de abrir la sesión, hizo notar la importancia del acto, puesto que debía discutirse acerca del nuevo reglamento de secretarios que el Gobierno ha dictado, diciendo que el reglamento debía considerarse bajo dos puntos de vista: por uno, porque venía a legislar sobre un punto que hasta hoy había sido abandonado, y por otro, porque atañe a la organización de la administración municipal.

Indicó que su criterio era el de que ante el nuevo reglamento procedía procurar la modificación de cuanto sea perjudicial a intereses generales y particulares, conservando en cambio aquello que benefició a éstos.

De conformidad lo expuesto por el Sr. Torrens y Monner, la Asamblea acordó la modificación del reglamento bajo el siguiente criterio: Que el reglamento que en definitiva haya de regir se haga extensivo a los secretarios de todos los ayuntamientos, aunque éstos cuenten con menos de 2.000 habitantes.

Que en lo relativo a sueldos de los secretarios se adopte como tarifa mínima la que el reglamento señala como mínima.

Que en la jubilación se siga un orden idéntico al de los maestros; y

Que se procure apartar a los secretarios de las imposiciones de la política, en lo que sea posible, a cuyo efecto, al redactarse definitivamente las proposiciones de modificación, se parte del principio de dar a los representantes del Gobierno las menos atribuciones posibles para destituir a los secretarios.

También fueron aprobadas las dos siguientes proposiciones:

1.ª Los exámenes para plazas en poblaciones de más de 15.000 habitantes que el reglamento señala se han de hacer en Madrid, se efectúen en la misma región y ante el tribunal provincial correspondiente a la población, en donde haya Universidad.

2.ª Hecho el nombramiento bajo la competencia exclusiva del Ayuntamiento, este nombramiento se comunicará al gobernador de la provincia, sin que éste haya de sancionarlo.

El nuevo Alcalde de Palma

La Agencia Fabra nos telegrafía que S. M. el Rey ha firmado un real decreto dándole el cargo de Palma a D. Antonio Rosselló y Gómez.

Por segunda vez, el Sr. Rosselló ocupa este elevado puesto. En este sitio no dudamos que desplegará sus iniciativas en bien de la población.

El Sr. Rosselló es por demás conocido para que le presentemos a nuestros lectores. Cuenta actualmente 35 años de edad. Es abogado y su bufete es uno de los más concurridos. Durante algunos años desempeñó el cargo de abogado fiscal sustituto. Lo mismo en el estrado de la defensa que en el de la acusación demostró sus excelentes cualidades oratorias, de todos conocidas.

Para servir los intereses del partido liberal, tuvo que renunciar a aquel cargo, presentándose como concejal de nuestro Ayuntamiento.

Durante los últimos meses el Sr. Rosselló ha pronunciado en el Consistorio algunos discursos que han llamado la atención.

De nuevo vuelve a la Alcaldía, porque así se lo exige el partido.

La elección ha sido, en nuestro concepto, acertada, puesto que al Sr. Rosselló no le faltan dotes para desempeñar aquel cargo. Su nombramiento solamente será por seis meses escasos, puesto que el Sr. Rosselló termina sus funciones de concejal en 31 de diciembre; poco podrá llevar a cabo, puesto que es escaso el tiempo para desarrollar iniciativas; sin embargo, confiamos en que la Alcaldía de dicho señor será acertada.

Clases pasivas

El día 1.º de Agosto próximo quedará abierto en la Depositaria-Pagaduría de esta provincia el pago de los haberes de clases pasivas correspondientes al mes actual en la forma siguiente:

Día 1.º Montepío Militar.—Día 2.º Retirados de Guerra y Marina.—Día 3.º Montepío Civil, Jubilados y Mesadas de Supervivencia.

Se encarga a los señores perceptores la mayor puntualidad en la presentación al cobro de sus haberes en los días que para cada nómina se determina a fin de evitarse los perjuicios que se les irrogaría al dárles de baja en la nómina al no verificarlo.

El nuevo matadero

El ministro de la Gobernación, vista la instancia del Alcalde de Palma pidiendo que se aprobaran las condiciones del contrato para construir el nuevo matadero en terreno de Oas Enegistas, ha autorizado al Ayuntamiento de Palma para que afecte los arriendos del matadero e hipoteque éste para el pago de la construcción del mismo.

Una vez obtenida esta autorización, el director general de Administración, teniendo en cuenta que al contratarse la ejecución de las obras del matadero,

mediante subasta, la que por exceder su tipo de 125.000 pesetas ha de celebrarse doble y simultáneamente en Madrid y en Palma, la Dirección general ha acordado después de examinados, devolver los documentos al Ayuntamiento, a fin de que la Corporación pueda formar el anuncio de subasta para publicarlo en la Gaceta.

Se advierte que en ella debe omitirse el artículo 64 y al propio tiempo modificar el 65 redactándolo en el sentido de que la subasta no tendrá valor alguno para el Ayuntamiento, mientras no sea justificada por éste en definitiva y rectificar el 74, poniendo donde dice «párrafo 11 artículo 7.º», párrafo 11 del artículo 8.º.

Fiesta a la Beata

La iglesia de Santa Magdalena desde muy de mañana se ha visto concurrida por numerosos fieles que iban a venerar la Santa mallorquina.

Durante la celebración de los oficios divinos, el templo estaba completamente lleno.

Ha oficiado en la misa mayor el canónigo D. Matías Compañy y han asistido comisiones del Ilmo. Cabildo y excelentísimo Ayuntamiento.

El sermón ha estado a cargo del presbítero D. Bartolomé Cortés.

El Orfeón Mallorquí ha cantado una bonita partitura del Mtro. Perosi.

Haberes personales

La Junta clasificadora de las obligaciones procedentes de Ultramar, ha clasificado los siguientes créditos:

Abdon Vicente Pastor 152'56 pesetas; Sebastián Santandreu Rubí 176'89 pesetas; Bartolomé Lladó Mayol 239; Buenaventura Armengol Marcé 163'05; Francisco Tur Ferrer 107'50; Vicente Arbona Barber 137; Francisco Freixas Montaner 729'05; Francisco Radier Roig 72'30; José Amer Fernández 6'45; Juan Tomás March 170'90.

Exámenes de niños

Cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento se han verificado los exámenes de los alumnos de las escuelas de obreros, que subvenciona aquella Corporación, para entregar los premios a los alumnos que se han hecho acreedores.

Intervino en representación del Ayuntamiento, el concejal señor Castaño.

Oportunamente se señaló el día en que ha de verificarse la repartición de premios, por parte de la Alcaldía.

En la Audiencia

Se ha recibido la sentencia dictada por el Tribunal Supremo declarando no haber lugar al recurso de casación que por infracción de ley interpusieron Bartolomé Sastre y Joaquín Sastre contra el fallo de esta Audiencia que les condenó a la pena de 18 años y tres meses de reclusión, como autores del delito de homicidio del guardia municipal Jaime Cladera.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—La Beata Catalina Tomás, virgen; Santos Víctor, Nazario, Celso, Eladio e Inocencio.

Para mañana.—Santas Marta y Beatriz.

Cuarenta Horas

Concluyen mañana en San Miguel en honor de la Beata Catalina Tomás: Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, y terminados procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan mañana en Montesión en honor de San Ignacio de Loyola: Exposición de la Compañía de Jesús; fundación a las seis y media de la mañana, a las siete y media continuación de la Novena; por la tarde a las siete se rezará el Santo Rosario, y se hará el ejercicio del Triduo, con sermón que predicará el R. P. Martín Gualba, S. J., y solemne reserva de S. D. M.

En Santa Magdalena

En Santa Magdalena, la fiesta que a la Beata Catalina Tomás dedican sus hermanas las Religiosas de esta R. Comunidad: A las diez y media Misa mayor solemne con sermón que predicará un Padre Agustino; al oscurecer solemnes Completas en preparación a la fiesta con que honran a nuestra estática Catalina los piadosos Concordeantes.

Banca y Bolsa

Valores Locales

Table with 2 columns: Value and Date (28 de Mayo de 1905). Rows include Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Isleña, etc.

Valores Públicos

Table with 2 columns: Value and Date (27 de Mayo de 1905). Rows include 4 por 100 interior contado, Banco de España, Tabacos, etc.

Marítimas

Entradas

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor correo Balear y de Cabrera el vapor de este mismo nombre.

Ayer al anochecer entró fondeando en la boca de nuestro puerto el pailebot 2.ª Dolores.

Salidas

Para Ibiza y Alicante ha salido el vapor correo Isleño.

Noticias varias

Mañana por la mañana llegará el vapor correo de Ibiza y Valencia.

—El domingo por la mañana lo hará de Barcelona el vapor correo Lulio, saliendo para Ibiza el mismo domingo por la noche.

—Mañana por la tarde saldrá vapor para Barcelona.

—Es una verdadera fiebre de competencia la que existe entre los buques de pasaje alemanes e ingleses, pues cada día es mayor el número de invenciones y comodidades que en ellos se introducen; recientemente se ha construido un buque en Inglaterra de 23.000 toneladas, que es un verdadero hotel.

Tiene la comodidad de la telegrafía sin hilos para poderse comunicar durante el viaje con tierra y tener noticias diarias; al paso por las islas Terceras se tiran al agua unos toneles perfectamente estancos, que encierran la correspondencia del pasaje, y un bote del vapor sale de aquellas islas a recogerla.

El tonel está pintado de rojo y lleva las iniciales del buque que lo lanzó.

El decorado del buque es lujosísimo, y en él existen toda clase de distracciones y comodidades, de tal manera que no se echa de menos nada más que la inamovilidad.

Estadística

Nacimientos

Juzgado de la Lonja

Día 26.—Varones 0, hembras 0.

Juzgado de la Catedral

Día 26.—Varones 1, hembras 1.

DE LA REGIÓN

Inca

Muy lucida promete ser la fiesta de nuestros santos patronos San Abión y San Senen que se celebrará el Domingo 30 del que cursamos.

El sábado día 29 se lidiarán tres hermosos novillos de Son Sant Martí por una cuadrilla de aficionados de esa.

Por la noche habrá completas y revellé.

Tocará la banda municipal y en los entreactos habrá fuegos artificiales.

El día 30 por la mañana habrá oficio mayor en la Parroquia; a la salida carreas de hombres y caballos, por la tarde y noche música y fuegos artificiales, baile al estilo del país.—C.

28 Julio de 19.5.

Pollensa

Programa de las grandes fiestas cívico-religiosas en obsequio de Nuestra Señora de los Angeles, Patrona de aquella villa durante los días que siguen:

Día 30 Julio, domingo.—Por la tarde gran cabalgata moruna precedida de heraldos y bandas de música anunciando los festejos.

Por la tarde pasacalle por las bandas de música de aquella villa.

Día 31 id., lunes.—Por la tarde carreas al estilo del país.

Día 1 Agosto, martes.—Por la tarde se lidiarán por una acreditada cuadrilla de aficionados varios novillos.

Al anochecer, solemnes completas y terminadas éstas las bandas de música recorrerán las calles de la población, empezando inmediatamente los antiguos bailes del país con chirrimas en los que tanto se lucen las distinguidas y bonitas hijas de aquella villa.

Recorrerán también las calles de la población cantando hermosas coplas, música popular, varias comparsas de mozos vestidos a la usanza mora en alabanza a la Virgen y a Juan Mas.

Día 2 id., fiesta de Nuestra Señora.—Al amanecer, gran diana por las bandas de música de esta villa, tocando la clásica pieza musical propia para este día titulada «Alborada».

A las diez solemnes oficios divinos ocupando la cátedra del Espíritu Santo el distinguido orador sagrado señor Negre.

Al medio día inauguración de la exposición de artes retrospectivas y suntuarias.

A las cuatro de la tarde solemne procesión.

A las seis gran simulacro en el «Camp d'en Campos» en conmemoración de la batalla librada en 1550 entre las huestes agarenas de Dragut Arraes y los mallorquines al mando del invicto Juan Mas, terminando con la derrota de aquellas y entonándose en la parroquia un Te-Deum en acción de gracias por la victoria obtenida.

Por la noche, grandes iluminaciones eléctricas y a la veneciana, disparo de un magnífico castillo de fuegos artificiales tocando las bandas de música en los catafalcos construidos ad hoc y terminando la fiesta con la quema de una traca.

Enseñanza de Corte

Sistema sencillo y rapidísimo por los diti mo figurines sin más gastos que los de los honorarios de las lecciones. Corte y preparación para lecciones matutinas en la Academia 0'90 pesetas y a domicilio 1 peseta. Venta de patrones a medida a mitad de precio.

Se reforman sombreros de Señora y niños a precios económicos.

Brossa.—14—tienda

Se necesitan oficiales de sombreros y mozas.

III Congreso Dental Español

Reunión de periodistas

Ayer, a las siete de la tarde, y convocados por el presidente del III Congreso Odontológico D. Florestan Aguilar, se reunieron en el Grand Hotel representantes de los periódicos locales La Tarde, La Almudaina, Diario de Mallorca y LA ULTIMA HORA, y los corresponsales de los periódicos de Madrid El Imparcial, Diario Universal, Heraldo de Madrid, El Imparcial y de las agencias Fabra y Mencheta.

El Sr. Aguilar explicó a los reunidos el objeto del Congreso que este año se reunirá en Palma, diciendo que en él, no sólo deben de tratarse asuntos referentes a la Sociedad Odontológica, sino que también deben discutirse cuestiones referentes a la higiene dental, que siempre resultan de gran provecho para el público.

A continuación el Sr. Aguilar leyó el programa que debe seguirse durante estos días.

Todos los días que permanezcan en Palma los congresistas saldrá a la luz un periódico editado en Palma por la Secretaría del Congreso.

Para dar a conocer en todos los actos que se celebren, a los representantes de la prensa, el Sr. Aguilar obsequió a éstos con un distintivo o contraseña y un título de miembro del Congreso.

Llegada de congresistas

En el vapor correo Balear, llegado esta mañana de Barcelona han venido numerosos congresistas acompañados, bastantes de ellos, por sus familias.

A la llegada de dicho buque estaban en el muelle para recibir a los congresistas el Presidente de la Federación Odontológica española D. Florestan Aguilar y varios miembros de la comisión organizadora.

Entre los congresistas llegados figuraban el Dr. Eduardo Beltrami, de Marsella, Dr. José Zarzozo, de Requena, doctor Angelo Chiavano, profesor de la Universidad de Roma, D. Tirso Pérez, vice presidente de la Sociedad Odontológica Española, el Dr. Martínez Vargas, en representación del Rector de la Universidad de Barcelona, D. González Prats, catedrático de la citada Universidad, D. Arenio Gómez, presidente de la Sociedad Odontológica Valenciana, don Arturo Lopez Alonso, redactor jefe de la revista madrileña La Odontología, D. Joaquín Plet, presidente del Circolo Odontológico de Cataluña, D. Manuel Valenzuela, en representación del Ayuntamiento de Sevilla.

De Madrid han venido D. Enrique Marqués, D. Antonio Salsar, D. Vicente Pérez y D. Conrado Martínez Vargas.

De Barcelona D. José Alcaraz, don José Sirach, D. José Alonso, D. Pedro Carol, D. Adolfo Damians, D. José Maifeu, D. José Giraldez, D. Amaro Pedra y D. Pedro Arbó.

D. Ramón Montull, de Lérida, don Manuel Segura y D. Luis Mundi, de Zaragoza, D. Luis Mendizabal, de Tolosa, D. Guillermo Mitchel, de Coruña y don Antonio Vaca, de Málaga.

Muchos otros nombres podríamos añadir a esta lista, pero para no cansar a nuestros lectores nos limitamos a los que llevan representaciones de determinadas entidades.

En la Lonja

El exterior de este hermoso edificio ha sido convertido en elegante jardín. En la plazuela se han construido paretinas y colocado tiestos de flores naturales.

Ambos lados de la puerta principal han sido situados el gigante y la gigante que, representando una pareja de payeses mallorquines, fueron paseados por nuestras calles durante las últimas Ferias y Fiestas y desde entonces estaban arriñocados en el cuartelillo del cuerpo de Bomberos.

En el interior se ha construido una tribuna ocupando el centro el retrato de S. M. el Rey Don Alfonso XIII. El resto del edificio está adornado con gusto.

Exposición

Uno de los actos más necesarios para divulgar los adelantos modernos se ha comprobado que son las exposiciones.

Creyéndonlo así la Federación ha organizado una Exposición en la Lonja don de figuran los instrumentos y medicamentos más modernos y eficaces para curar enfermedades dentales.

Hemos visitado la Exposición y acompañados del secretario Sr. Rodríguez hemos adquirido detalles de la misma.

En la imposibilidad de dar a conocer uno por uno todos los objetos que en la misma figuran, daremos cuenta de lo más moderno lo cual representa adelanto en la ciencia dental.

La silla portátil es un mueble utilísimo, y que puede plegarse en una cajita muy reducida. Es la silla en que los dentistas operan. Figura después otro mueble nuevo denominado Mueble dental americano. Tiene numerosos estantes donde puede guardarse todo el instrumental. Al mismo tiempo es un mueble en extremo elegante.

El Antikamini es un aparato que sustituye a la jeringa. Su gran presión hace que puedan ser atravesados los dientes y operado con facilidad y éxito la parte dañada.

El autor de este aparato es monsieur Wilcox Jewett.

Figuran también los dentíficos antisépticos del Dr. Evans compuestos por medio de fórmula científica.

Después figura el específico denominado Listerine que se usa como antiséptico y profiláctico. Es muy útil para la conservación de los dientes.

El Somnoformo con el aparato Mascavilla Ideal para aplicar.

Una vez nuevos aparatos para la corrección inmediata de irregularidades de la

dentadura cuyo autor es el Dr. Florestan Aguilar, presidente del Congreso.

Un aparato denominado Estomatoscopio aplicado a la corriente eléctrica que sirve para examinar la boca.

El articulador fisiológico del Dr. Miguel Linares de Alcoy; el Pirómetro de Price para horno eléctrico que precisa la temperatura desde 0.º grados hasta 2000 g.º; los escupidores Clark, muy higiénicos. Dientes artificiales americanos Revelación figuran también en la Exposición como muchos otros objetos necesarios a los dentistas.

En esta Exposición hay la instalación de D. Domingo Casanovas que figuró en las ferias de Söller celebradas hace años.

Inauguración en el Principal

Esta mañana a las once ha tenido lugar en el Teatro Principal la inauguración del Congreso Odontológico. El exterior del local se hallaba engalanado con los colores nacionales y la banda del regimiento antes de empezar el acto ha tocado escogidas piezas en el vestíbulo. El escenario se hallaba adornado con plantas y en el fondo, bajo un dosel, aparecía el retrato de S. M. el Rey, detrás de la mesa presidencial.

La sala del teatro ofrecía hermoso aspecto; los palcos se hallaban todos ocupados por distinguidas señoras lujosamente ataviadas y las butacas.

La presidencia

Constituyó la mesa presidencial el Sr. Gobernador D. Benito del Campo, en representación de S. M. el Rey y del ministro de Instrucción Pública. A su derecha se sentaba el Alcalde accidental D. Francisco García Orell y a su izquierda el Dr. Sr. Martínez Vargas; además los señores Puigdorff y el Presidente del Congreso D. Florestan Aguilar, y número congresistas invitados.

Declarada abierta la sesión, el Sr. Lozada lectura a los trabajos realizados en Palma por la Comisión organizadora desde que se acordó dicho acto, cuyas adhesiones desde este día han llegado a 300.

Don Florestan Aguilar

Terminada la lectura, usó de la palabra el Presidente de este Congreso don Florestan Aguilar, el cual dirigió un elocuente saludo a toda la colonia dental española y a las más fervientes gracias a los congresistas que honran este acto con su presencia. Considera que es de gran importancia este acto puesto que S. M. se ha dignado aceptar el patronato del mismo.

Explica los trabajos y temas que deben desenvolverse en la conferencia que se ha de verificar en La Lonja y los ejemplos prácticos que los congresistas, verificarán en los enfermos.

Debemos emprender una campaña para sacar del olvido en que se halla el arte de la odontología, pero debemos emprenderla con fe, para que podamos coronar con la gloria nuestros esfuerzos hechos en pro de este arte. No debe desmayar la joven odontología española, por no poderse comparar con la de allende la frontera; debe trabajar con ardor para poder alcanzar la altura de aquella.

Termina el Sr. Aguilar felicitándose a igual que a todos los congresistas de haber elegido por punto de este Congreso la ciudad de Palma, en donde han encontrado el auxilio de todas las clases sociales. (El Sr. Aguilar ha sido muy aplaudido).

Don Enrique Cervera

Usa de la palabra D. Enrique Cervera en nombre del Comité local de organización; el cual explica los trabajos realizados por este comité, al cual han ayudado las sociedades Real Academia de Medicina, el Colegio Médico Farmacéutico y demás entidades.

Saluda a los Doctores extranjeros señores Chiavano de la Universidad de Roma y Beltrami de Marsella y a todos los doctores nacionales, dándoles las gracias por su asistencia al acto y por los trabajos realizados.

Don Jaime Escalas

El Sr. Presidente de la Real Academia de Medicina dirige la palabra a los señores Congresistas, agradeciéndoles a todos ellos que hayan dejado sus trabajos para asistir a este tercer Congreso Odontológico.

Don Juan Valenzuela

En nombre del Colegio Médico Farmacéutico dice que ya emitió su juicio y opinión en un número del periódico LA ULTIMA HORA respecto a este Congreso dental al cual considera de gran importancia.

No he pretendido nunca señores, dar lecciones a nadie con mis palabras; siempre hablo entre compañeros y deseo que sea entre todos la más estrecha cordialidad.

Don Angelo Chiavano

Representante de la Universidad de Roma, saluda a los reunidos en nombre de los Congresistas extranjeros aquí presentes, a una de cuyas naciones tiene el gusto de representar.

Considera la ciencia Odontológica como de gran importancia y que adquiere en España grande interés.

Don Manuel Valenzuela

Representante del Ayuntamiento de la ciudad de Sevilla. Dedicó un ardiente elogio al arte de la odontología y en nombre de la sociedad sevillana y en el propio les da su saludo, a igual que saluda ala presidencia y Comité en nombre del Ayuntamiento de Sevilla y

Español

El Sr. Florestán... Delegado del Laboratorio de Ciencias Médicas...

en el Principal

En la edad media hemos visto que en muchos puntos se ha impuesto como castigo arrancar uno ó varios dientes á los culpables...

Don Adolfo Damians

El Sr. Aguilar hace la proposición de que se envíe un telegrama á los Reyes demostrando el agradecimiento de los congresistas...

Don Sr. Martínez Vargas

El primer número del programa era un trabajo del Dr. Andrés Martínez Vargas, catedrático de la Universidad de Barcelona...

Conferencias

Las conferencias anexas al tercer Congreso Odontológico nacional proyecta das por el Colegio Médico de esta capital...

La política

Los antiguos liberales de Petra y los amigos de D. Guillermo Morgues en aquella villa, que los muchos, han ingresado en el partido liberal.

EN LA PENINSULA

El corresponsal de La Epoca, al paso del señor Maura por París, ha tenido ocasión de hablar con él.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

Isleño

Saldrá el próximo lunes 21 del corriente á medio día directamente para

MARSELLA

Admite carga y pasaje para dicho destino. Para informes y despacho, oficinas de la Islaña Marítima.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 7 de Agosto próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde en la sala de ventas de la Asociación se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto de 1904.

Una señora

Francesa, de muy buena familia, teniendo diploma superior, habiendo hecho dos educaciones completas, poseyendo además inglés, alemán é italiano, desea encontrar buena familia en Palma, Valencia ó Madrid.

Jamon Avilés

TODO MAGRO Por fuera de Palma á 4'95 pesetas kilo. COLMADO LA PROVIDENCIA

Gacetillas

Ha sido encerrado en Capuchinos un sujeto que en estado de embriaguez promovía escándalo en la vía pública.

Mañana se celebrará mercado en la Plaza de este nombre.

Más animado que los otros días se vio anoche el paseo del Borne. La Banda Mallorquina, tocó escogido programa.

Ayer fueron reembarcados para Barcelona dos sujetos vagabundos que habían llegado en el Miramar sin documento alguno.

Manila 26.—Ha llegado el trasatlántico Claudio Lopez procedente de Singapur.

La guardia civil de Algaida ha detenido á un joven autor de la sustracción de un reloj y cadena de plata y 8 pesetas en metálico.

Ha sido nombrado Juez municipal de Villafranca para el bienio de 1905 á 1907 D. Antonio Sansó Rover.

El Comandante de Marina anuncia el hallazgo de una chalana abandonada en aguas de esta bahía.

El Ministro de la Gobernación ha dirigido al Sr. Gobernador el siguiente telegrama: «A pesar de las reiteradas disposiciones dictadas por este Ministerio, profúense quejas de que las autoridades gubernativas disponen la conducción de detenidos por tránsito, medida que ninguna Ley autoriza. Encargo á V. S. que lo tenga en cuenta y prevenga á sus subordinados que se abstengan de ordenar en ningún caso, procediendo respecto al traslado de presos, detenidos y prófugos en la forma prevenida por la Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia de 14 de Marzo 1903.»

Se ha estroviado un abanico con cadena chatein de plata desde la Plaza de S. Francisco, calle de id., Plaza de Cort, y Jaime II. En el hotel Barnils, se gratificará el hallazgo.

El edificio no estaba asegurado. Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son considerables.

Fiebre amarilla.—Suscripción Madrid 28 á las 8'45

La «Gaceta» anuncia que se ha declarado oficialmente la existencia de la fiebre amarilla en Nueva Orleans.

Los principales comercios de Madrid colocarán en sus escaparates avisos invitando al vecindario á una suscripción para combatir la mendicidad.

Obligaciones del Tesoro.—La filoxera Madrid 28 á las 8'45

Las obligaciones del Tesoro colocadas hasta la fecha ascienden á ptas. 134.654.000.

Ha sido declarada oficialmente la existencia de la filoxera en los viñedos de la provincia de Valencia; y se ha autorizado el establecimiento en la misma de viveros de vides americanas.

Autorización.—El Banco Hispano-Colonial Madrid 28 á las 9'15

Se ha reunido el Consejo de ministros acordando autorizar al gobierno inglés para reparar el monumento erigido en el monte Lobeira á la memoria de los párfagos ingleses.

Se dice que el Banco Hispano-Colonial de Barcelona concurrirá á la subasta que se ha de verificar para la construcción de la Gran Vía de Madrid.

35.000 pesetas Madrid 28 á las 9'15 El Papa ha enviado 35.000 pe-

Más telegramas

El viaje del Rey Madrid 28 á las 8'10

Comunican de París que el Rey D. Alfonso XIII estuvo en Tarbes, en Lourdes y en Biarritz.

A pesar de que hizo el viaje de incógnito, fué calurosamente vitoreado en todas partes al atravesar el territorio francés.

Colisión.—Plenipotenciarios rusos Madrid 28 á las 8'10

Comunican de Liverpool que se ha producido una colisión entre los empleados del ferrocarril y los viajeros.

Del encuentro resultaron veinte personas muertas y un número considerable de heridos.

Los plenipotenciarios rusos almorzaron con el presidente de la república Mr. Roosevelt, saliendo después para New-York.

Rios desbordados.—Cosechas perdidas Madrid 28 á las 8'45

Comunican de Calatayud, con referencia á noticias de Ateca, que se han desbordado los rios Manubles y Jalón causando grandes daños en la comarca.

Cayó en la misma una granizada que destruyó los campos; habiéndose perdido completamente las cosechas.

Incendio de un asilo.—Pérdidas considerables Madrid 28 á las 8'45

Telegramas de Pontevedra dicen que se produjo un incendio en el asilo de ancianos.

Se consiguió salvar á los asilados.

El edificio no estaba asegurado. Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son considerables.

Fiebre amarilla.—Suscripción Madrid 28 á las 8'45

La «Gaceta» anuncia que se ha declarado oficialmente la existencia de la fiebre amarilla en Nueva Orleans.

Los principales comercios de Madrid colocarán en sus escaparates avisos invitando al vecindario á una suscripción para combatir la mendicidad.

Obligaciones del Tesoro.—La filoxera Madrid 28 á las 8'45

Las obligaciones del Tesoro colocadas hasta la fecha ascienden á ptas. 134.654.000.

Ha sido declarada oficialmente la existencia de la filoxera en los viñedos de la provincia de Valencia; y se ha autorizado el establecimiento en la misma de viveros de vides americanas.

Autorización.—El Banco Hispano-Colonial Madrid 28 á las 9'15

Se ha reunido el Consejo de ministros acordando autorizar al gobierno inglés para reparar el monumento erigido en el monte Lobeira á la memoria de los párfagos ingleses.

Se dice que el Banco Hispano-Colonial de Barcelona concurrirá á la subasta que se ha de verificar para la construcción de la Gran Vía de Madrid.

35.000 pesetas Madrid 28 á las 9'15 El Papa ha enviado 35.000 pe-

setas á cada una de las hermanas de D. Eustaquio Esquerescha, quien legó su fortuna para fines piosos.

Preparativos.—Reparto de premios.—Se ignora Madrid 28 á las 9'15

Telegrafían de Santander que se activan los preparativos para recibir al Rey D. Alfonso.

El reparto de premios de la exposición de Agricultura ha resultado un acto brillante.

Aun se ignora si presidirá la exposición de Industria en Vitoria, el Rey ó el ministro de Agricultura señor conde de Romanones.

Se retiran Mahón 28 á las 11

El periódico de esta localidad «El Liberal», en su edición de anoche, publica un manifiesto suscripto por los Sres. Prieto y Caules y Rodríguez en que dichos señores dicen que se retiran de la vida política, aunque continuarán prestando su apoyo al partido republicano.—Orfila.

Alcance de última hora

Suspensión de un viaje.—Al trabajo Madrid 28 á las 15 (URGENTE)

El ministro de la Gobernación Sr. García Prieto ha declarado que S. M. el Rey ha suspendido el viaje á Santander por haberse agravado la enfermedad del príncipe Fernando.

Los huelguistas de Mieres han acordado en su mayoría volver al trabajo.

Inspector de trabajos.—Nuevos alcaldes.—Llegada. Madrid 28 á las 15 (URGENTE)

El subdirector del ministro de Agricultura ha sido nombrado inspector de los trabajos de las obras que se han de realizar para conjurar la crisis agraria.

El ministro de la Gobernación ha dicho que S. M. el Rey esta tarde firmará el nombramiento de nuevos alcaldes.

Ha llegado á San Sebastián el Sr. Canalejas.

La Bolsa

Madrid 28 á las 16 (URGENTE)

Interior contado. 78'30 Interior fin de mes. 78'30 Amortizable 5 por 100 00'00 Banco de España. 494'00 Compañía de Tabacos. 395'50 Francos. 32'28 Libras. 33'24 Exterior de París. 90'97

HARINA NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: P^{tas} 4'75 el bote.

Calamares con aceite y en tinta

DE CABRELA A 1'15 pesetas la LATA Antiguos almacenes de Salazones de todas clases de VENTURA F. FORTEZA Sindicato 51 y Rubí 3 y 4

corona. Magdalena es la prometida del mariscal Birón,—añadió Noe, con voz ahogada y mandando parar se apocó de la litera.

—¿A dónde vais?—le preguntó la marquesa.

—¡Al castillo de Arcy por si llevo á tiempo para impedir una desgracia! contestó Noe montando y espoleando al caballo.

—¡Oreo que he tengo mi venganza! —murmuró viéndolos desaparecer entre un torbellino de polvo y llamando á uno de sus gentiles hombres le dijo:—Vais á irós á Dijón para entregar al mariscal Birón la carta que voy á daros.

Y en una hoja de su libro de memorias, que arrancó, escribió lo siguiente: «Un amigo advierte al señor mariscal Birón que mientras él guarda fielmente la provincia de Borgoña para el rey, éste se halla á los pies de Magdalena de Arcy, futura duquesa de Birón. ¡Al buen entendedor... salud!»

—¡A mata caballo á Dijón!

—¡Sí, señora, así lo haré,—respondió el gentil hombre que era joven y ambicioso y quería captarse el favor de Enriqueta.

Y ésta le siguió con la mirada murmurando: —Oreo que ahora será menos triste mi viaje porque llevo un compañero ¡la venganza!

XLIV No obstante, mientras Noe galopaba y el gentil hombre se dirigía á Dijón y Enriqueta de Eutraigues calculaba los obstáculos que Birón podía poner antes

FOLLETÍN DE La Última Hora

Aventuras de Enrique IV

Traición del Mariscal Birón

POR PONSON DU TERRAIL

á donde iba á preparar el alojamiento para la marquesa que debía llegar por la noche; pero lo que el apesador no pudo decir á Renato, y que éste, por tanto ignoraba, fué lo relativo al encuentro de la marquesa con el que se cruzó al salir aquele de Sens para dirigirse á Fontainebleau.

La marquesa viajaba en litera, y á pesar del lujo que la rodeaba, estaba de malísimo humor. Todos creían que esto se debía á la noticia del casamiento del rey con una princesa florentina y todos se equivocaban. Hacía tres días que no se le desarrugaba el ceño, que apenas comía y que ni acariciaba á Mocasín, negro, vestido de rojo que le acompañaba á todas partes. Tenía el negro tinte de hombre como de mono, y no obstante, ni sus gracias ni sus cabriolas hicieron sonreír á la marquesa.

En el momento en que la caei regia comitiva salía de Sens, se cruzó con un ginete que espoleaba sin descanso á su sudoroso y jadeante caballo. Era Noe.

Este no conocía á la marquesa porque se marchara de la corte mucho antes de enamorarse de ella el rey, pero Enriqueta había oído á Enrique IV hablar mucho de Noe, el que, al ver aquel séquito tan numeroso se creyó que era el del rey, y acercándose á un paje se lo preguntó.

Respondióle el paje que el rey no viajaba con la marquesa, pero que, probablemente ésta le podría dar noticias de su Majestad. Noe tuvo deseos de conocer á aquella mujer de que en todo Francia se hablaba y echando pie á tierra se acercó sombrero en mano á la litera y saludó á la marquesa diciéndola: —Dispensadme, señora, pero soy algo pariente del rey y además antiguo amigo suyo y me llamo Amaury de Noe.

—¡El conde de Noe!—exclamó Enriqueta olvidando todas sus preocupaciones, y con exquisita amabilidad añadió: —No sabéis cuánto celebro encontraros.

—El honor y la satisfacción son para mí, señora.

—Tomad asiento á mi lado. Hace mucho tiempo que deseaba veros y hablaros.

—Dispensadme, señora,—respondió Noe,—porque el rey me está esperando en Fontainebleau.

—¡Imposible! El rey está en Auxerre.

—Os juro, señora... —Y yo os juro, conde,—interrumpió la marquesa con mirada centelleante,—que el rey se burló de vos como se está burlando de mí. Es un embustero y está oculto en Auxerre,—el furor de la mar-

quesa fué en aumento,—y allí no sé qué enredo trae entre manos.

Se estremeció Noe y la marquesa prosiguió: —Una mala pécora, una antigua azafata, una tal Nancy fué la que metió en la cabeza al rey esa idea, pero dad el caballo á uno de mis criados y subid á la litera.

Noe no se hizo repetir la invitación. Apoderóse pronto una sospecha de su ánimo y al recordar que Renato de Maillefer era el paje favorito de Nancy.

—Explicámonos, conde. Vais á Fontainebleau á ver al rey y yo os aseguro que éste se halla en Auxerre. Permittedme que os confíe un secretillo. Conocéis el Louvre desde la época de la reina Catalina y debéis saber que está lleno de escondrijos, pasadizos secretos y puertas falsas. Pues bien; cuento en el palacio con un confidente que, como vais á ver me enteró muy bien de todo. Hallábase en mi palacio de Verneuil muy tranquila y confiada en el amor del rey que todos los días me escribía una carta muy apasionada y lo mismo que á vos me citó para Fontainebleau, pero también me engañó. Lo sé por un gentil hombre del rey que me es muy adicto y que desde uno de esos escondrijos de que os hablé antes, se entera de cuanto pasa en la cámara regia y él por qué nos engaña á los dos voy á explicárolo ahora mismo,—dijo la marquesa, y dió orden para seguir el viaje á Auxerre.

XLIII —El rey trae una manía deplorable,—

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINIGA, ETC., ejecutados con la máquina.

Demuestra bobina contra la misma que se emplea universalmente para los bordados milia, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Adaptadas para toda industria se que es esencial a costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.

Sucursal en la provincia de Las Palmas de Gran Canaria

PALMA DE MALLORCA, Jaime II

Jabón fluido Gorgot

á base de hiel de vaca, afrecho y salol

El JABON FLUIDO DE HIEL DE VACA, AFRECHO Y SALOL pone el cutis suave, fresco, fino y terso; con su uso cotidiano, desaparecen las pecas, los granos y las arrugas; da nueva y lozana vida al envoltorio que cubre nuestras carnes, y cuyas funciones son tan indispensables para a salud, como para la belleza.

El olor fino que desprende este jabón, comunica á la piel un perfume delicado, que conserva por casi durante todo el día. Este perfume sirve como de barrera á todos los MICROBIOS que pueden invadir la piel, preservándola de grano y rubicundeces.

Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiere lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manipulaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

PRECIO DEL FRASCO PESETAS 3

DE VENTA.--Perfumería Modernista, San Nicolás.--Perfumería Canals, Brossa 10.--Perfumería Viuda Meridiano.--El Aguila, Brossa.--Colmado La Providencia.

Vapores Directos

LINEA DE LA AMÉRICA DEL SUR

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 29 de Julio del puerto de Barcelona el vapor español

ARGENTINO

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

LINEA DE LAS ANILLAS

Para la Habana, Santiago de Cuba, Veracruz y Nueva Orleans, saldrá de Barcelona el día de Julio, el vapor

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans saldrá de este puerto el día 31 de Julio el vapor

CATALINA

NOTA.—Se replica á los señores cargadores comprometan en seguida la carga que necesitan.

NOTA.—La carga que esté previamente comprometida se recibirá en la noche los días 26, 27 y 28 del corriente.

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma

Magnesia Perla

SOLUBLE, EFERVESCENTE, DIGESTIVA Y ANTIBILIOSA. Preparada al estilo inglés y envasada en elegantes frascos con tapón de cristal

Fabricación española en competencia á todas las conocidas, más activa, más agradable y más económica que las extranjeras.

Quantos la conocen no piden de otra clase.

Una peseta el frasco en las Farmacias, Droguerías, Colmados y tiendas de Ultramarinos.

Representantes depositarios: Brossa, Sucesores Plaza de Cort, 8 droguería, Palma de Mallorca.

La Flor Blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer

Loujeta 33 y Sagrera 9.—Palma de Mallorca

Procededor de la Casa L. Pujol Fils V. de Argel y de D. Juan Comas de Barcelona

CLASES DE YESO

Extra para Modelos. Blanco para Tallados. Id. id. Marmolistas. Id. id. Techos. Id. común 1.ª para construcciones. Id. id. 2.ª

PARA PINTORES. Alabastro 1.ª. Id. 2.ª. Escayola Especial. Oficial para Estuquillos. Id. id. Doradores. Non plus ultra Español.

Especialidad de las clases finas á precios sin competencia



Vente en todas las buenas farmacias

REOMBRADOS Milagrosos confites Costanzi. Para las Estrecheces Uretrales. Urethritis Prostatitis Cistitis. Catarros de la Vejiga. COSTANZI

Males Venéreos. Sifilis. Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los dulces que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías genitales urinarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

REUMA. DOLOR NEUVIOSO, INFLAMATORIO, GOTOSO. Curación segura y radical con el acreditado Jarabe Antireumático I. Freixas Romera. FARMACÉUTICO DE BARCELONA. Reconocido como el ÚNICO específico científico y racional del DOLOR en todas sus formas. Venta en todas las farmacias.—3 PTS. FRASCO. Único representante en Baleares: el Cirujano-Pedicuro D. Gabriel Palmer Gelabert. Plaza Cuartera 16—1.º—PALMA

SOLUCION BENEDICTO. De Glicero tosfato de cal con CREOSOTA. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades conunitas, insipiente, debilidad general, ponización nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, cefalea, raquitismo, escrofulismo, etc., etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Callicida Lluch. Mista los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Llesalle, San Nicolás 38, y en las farmacias, droguerías y droguerías.

Una casa. Situada en sitio céntrico, sin gravamen alguno, consiste en un espigón, entresuelo, principal y pocho, SE VENDE. Informarán en el Centro de Anuncios.

Aviso. Se desea piloto para embarcar en el bergantín galea SAN FRANCISCO. Infantes Marina 70.

Almoneda de muebles. Se vende un mobiliario completo en muy buen estado, y á precio económico. Dirigi se, los lunes, miércoles y sábados de 10 á 12, calle de la Riera 5—2.º

Ocasión. Se reforman sombreros de señoras y niños á precios sumamente baratos. Venta de sombreros desde 2 pesetas en adelante. BROSSA, 14

Se venden. A buen precio dos carros de transporte en buen estado de uso. Informará Antonio Pons (a) Capitán, Plaza de San Antonio.

THE DEL MONCAYO. Este precioso Thé, compuesto de las diversas plantas medicinales que nos facilita el Moncayo (Aragón), cura radicalmente los padecimientos del estómago, migrañas y dolores de cabeza, dolores de estómago, reumas, anemias y dolores de cabeza. El Thé Moncayo es un gran purificador de la sangre y con su uso constante se curan las afecciones berpáticas y se evitan los ataques apoplécticos (teniduras). CALA: 8 REALLES. De venta en todas las Farmacias, Droguerías y Herboristerías. Depósito general: Calle del León, 22.—BARCELONA

Nodriza. Se necesita una para criar en casa de los padres. Informarán, calle de Serín 10, Pa ma.

D.º Amparo Portas. Maestra superior profesora de música se ofrece para dar lecciones á domicilio y en su casa Carmen 21, primero y para mayor comodidad tendrá clase de 1.ª enseñanza de 7 á 9 noche.

No más vello. 20 años de éxitos es la mejor garantía de los Polvos cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas, del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

Gran fábrica de productos refractarios y de grés M. CUCURNY. Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de placas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. FABRICA.—Bordets, Teléfono, 3.277. DESPACHO.—Princesa y Gótzova, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Exito de 23 años. Medalla de plata en la Exposición 1900 y Exposición de Brest 1901. Asegura á la madera una duración triple á lo que se usa á 10 kilos de alquitran. Las estacas, soportes de galerías, traviesas de vías de ferrocarril, techados, barracas, barreras, etc., pintados al Carbonyle, duran 3 veces más. Los postes telegráficos, telefónicos, transporte de fuerza pintados con el Carbonyle duran 20 años en tierra sobre la misma panta. Pedir prospecto núm. 2, Sociedad Española del Carbonyle E. Super-vielle y C.ª Rentería (Guipuzcoa). Representante en Baleares Jaime Puig Cañellas, Sta. Bárbara, 3 Palma

Oficina de Farmacia Y LABORATORIO QUIMICO BIOLÓGICO de José F. Rey. Exactitud en el desahorro de recetas, elaboradas con agua esterilizada. Óxigeno químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones subcutáneas, conforme al método empleado por los Doctores Theary y Schmeiss en los hospitales de Baria y Alemania respectivamente. Especialidad en la preparación de medicamentos esterilizados. Laboratorio especial para análisis de orinas, sedimentos y calculos urinares. Preparación de resicivos y líquidos valorados para volumetría. Bolsería 1 y 3—PALMA DE MALLORCA

JARABE DE HIPOFOSFITOS. I. Freixas Romera. Farmacéutico de Barcelona. Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco. Antonio Gonzalez Prats, Catedrático de Patología y Clínica Médica de la Facultad de Medicina de esta Universidad, patentado profesionalmente en esta Capital. CERTIFICADO: Que habiendo utilizado tanto en los enfermos de mi clínica oficial como en la privada el Jarabe de Hipofosfitos elaborado por el farmacéutico de esta Capital Sr. Freixas Romera, he quedado altamente satisfecho de los ostensibles resultados logrados, cual lo han evidenciado las pesadas y el marcado mejoramiento del estado nutritivo general de los observados; conyuyendo á tan felices logros, seguramente la escrupulosa y verdadera á la par que acertada dosificación y elaboración del producto farmacológico y la atinada elección y maridaje de sus componentes. El que aseribe tiene especial y espontánea satisfacción en testimoniar en los anteriores placenteros términos. Dr. Gonzalez Prats. Barcelona 27 Octubre de 1904. VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 250 pts. FRASCO. Único representante en Baleares: el Cirujano-Pedicuro D. Gabriel Palmer Gelabert. Plaza Cuartera 16—1.º—PALMA

Sociedad Anglo Española. De Motores, Gasógenos y Maquinaria General (Antes JULIUS G. NEWILLE). Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Dotañón, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Cent: 1 Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos Motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Gresley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Doweon».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman and Company».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks. Material de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo; dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza. Único representante: Bernardo Belsia, Palma de Mallorca. Imprenta de J. Tové—San Bartolomé 32.